
 
令和５年度 森林計画等に関する検討会 議事概要 

 
日 時：令和６年３月８日（金）14:00～16:00 
場 所：東北森林管理局 大会議室 
出席者：別紙のとおり 
議 事：地域管理経営計画及び国有林野施業実施計画の策定及び変更について 
 
【委員からの主な意見】 
・ここ数年、水害の被害が大きく、地域にとって林道が必要なところで復旧されていない状況に

ある。地域における林道の役割は大きいため、林道の早急な復旧をお願いしたい。 
・木材関連産業では森林の循環利用について、テレビコマーシャルを流している企業もあるが、

森林をもっとＰＲできないか。 
・地域管理経営計画案の野生鳥獣との共生及び被害対策について、環境省が４月からクマを指定

管理鳥獣へ追加する方針もあるので、将来的には環境省と連携して対策を実施するなど、もっと

強く記載したほうが良い。 
・広葉樹の供給は国有林の役割だと思うが、広葉樹は大径木でも CO2 を吸収しているとのデータ

も報告され始めており、生態系の保全及び林業の持続性といった観点からも、科学的な根拠を持

った管理経営をしてほしい。 
・ユリノキは成長が良いため、効率的な施業を行ううえで重要な樹種であることは理解できるが、

外来種として生物多様性への影響はあるのか。 
・国有林野事業の発注は林業事業体・従事者を支えている。引き続き、事業の計画的な発注をお

願いする。 
・民有林は再造林率が低いという実態があるため、国有林では人工林の再造林を確実に実施いた

だきたい。また、事業発注も安定的にお願いしたい。 
・花粉発生源対策について、全国的な取り組みの割に地域管理経営計画書の記載が少ないように

感じるので、しっかり取り組んでもらいたい。 
（以上） 

 


